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小巷灯要节能 干道灯要智能

省城路灯“两能”开路
□记者 王海涛 彭东

本报 10月 14日讯 小巷
路灯要节能，干道路灯要智
能，省城在路灯建设改造中
开打“双能”牌。

据介绍，省城 5 6 8条背
街小巷路灯整治工作，全部
达到了优良标准，并接入路
灯控制网络，由路灯处统一
管理维护。

布灯形式采用单杆单

火单侧照明，灯杆采用 6米
单臂镀锌喷塑金属灯杆，灯
杆间距设计40米左右，灯具
光源选用高效节能的 150W
高压钠灯。管线敷设采用穿
管和直埋相结合方案，穿线
管采用PVC管材，并采用三
芯聚氯乙烯绝缘、聚氯乙烯
护套铜芯电缆，并进行接地
安装。

根据现场情况，电源接
路灯专用箱式变电所或公

用区变电所，控制方式采用
路灯箱变R T U或带有漏电
保护器的配电箱。人口流量
大的居住区路面平均照度
维持值10勒克斯，人口流量
中等的居住区路面平均照
度维持值 7 . 5勒克斯，人口
流量小的居住区路面平均
照度维持值 5勒克斯，满足
了夜晚市民出行照明需要，
节约了能源，避免了光污
染。

另据了解，省城 1 1 7条
主次干道路灯建设分三个
阶段组织实施。

第一阶段：2008年上半
年，完成环山路、马鞍山路、
经十一路 (省博物馆-山师
东路)等有路无灯和路灯设
施陈旧需提升的 3 0条道路
新建、改造任务，其中新建
有路无灯的主次干道 8条；
改造设施陈旧需提升路灯
设施的主次干道22条；第二

阶段：2008年下半年完成50
条主次干道的路灯建设，按
照先急后缓的原则，每月完
成 9条道路路灯建设任务，
利用 6 个月的时间建设完
毕；第三阶段：2009年6月底
前，完成剩余37条主次干道
的路灯建设。

上述路灯建设布灯形
式采用双排单臂、双排双臂
或 单 排 单 臂 ，灯 具 采 用
250W或400W高压钠灯，灯

具内电器选用带有定时功
能的可调光镇流器，沿线各
大路口设置 1 6米中杆灯加
强路灯位置照度。新安装的
路灯全部采用了智能控制
手段，统一纳入路灯集中监
控系统，实现智能化控制。
通过集中控制系统，路灯可
实现统一启闭，及时发现坏
灯并迅速进行维修，大大降
低了维修成本，有效节约了
能源。

□记者 刘婧孜

本报 1 0月 1 4日讯 北
全福小区 3 3号、3 4号居民
楼四层以上上不去自来水
的情况已经持续 3个多月
了，居民夜夜守在水龙头旁
等水。可是自来水公司的工
作人员测量发现，这两幢楼
的水压在正常范围，疑似内
部管线出现故障。北全福居
委会表示，会尽快落实解
决。
“天天夜里不睡觉，开着

水龙头，一听见有水声，赶紧
跑过去接水。”“下雨的时候
都用水桶接雨水涮拖把冲厕
所。”11日，记者来到北全福
小区33号和34号楼，居民七
嘴八舌地抱怨四层以上住户
用水难的情况。

几位居民向记者说，晚
上起来四五次，也没接下多
少水。他们告诉记者，现在用
淋浴洗一个热水澡已经成了
奢望。

据了解，北全福小区33
号、34号楼有6层共120户居
民，一二三层用水正常，四五
六层的60户居民已经3个多
月用水难了，居民曾多次向
自来水公司和居委会反映情
况，可是一直没有解决。据居
民介绍，这两幢楼属于旧村
改造楼，已经住了十余年了，
此前从未出现过这种情况。

记者从小白热线了解
到，9月份，自来水公司的工
作人员接到居民反映的问题
之后，专程去33号、34号两
幢楼检测水压，检测结果是
一层水压为 3公斤，属于正
常范围，出现上不去水的情
况有可能是由于内部管线存
在问题。这两幢楼至今仍使
用套表设施，所以应由水表
产权单位北全福居委会负责
解决。

北全福居委会朱主任表
示，会尽快调查核实具体原
因，争取早日解决居民的用
水问题。

□记者 郭静

本报10月14日讯 市民
王先生到老东门购物，发现
东关大街上堆满落叶，虽然
环卫工人及时清理，但仍给
行人带来很大不便。“落叶这
才刚开始，要是持续下去，这
里就成落叶垃圾场了。”王先
生提议，能否让这些落叶回
归泥土，化作春泥更护花。但
对于如何环保地收集落叶，
至今仍是难题。

记者在老东门处的东关
大街一带发现，这里的确堆
积了不少落叶，有的堆在人
行道上，有的堆在店铺门口，
而路面上也铺了一层落叶。
由于风大，地上落叶经常被
风吹起。

记者看到来往行人不在
意地踩着落叶而过，也有的
往脚下扫一眼，有位看自行

车的阿姨说，“叶子飞来飞去
的，灰突突的，太脏了。”

据历下区文东街道办环
卫所人员介绍，按规定，环卫
工人按早中晚三个时间段清
扫街道。眼下是落叶高峰期，
可能会加大工作力度。但如
果过度清扫，会导致空气中
的灰尘超标，很不环保。

记者从济南市环卫局环
卫处了解到，目前济南市对
于城市落叶，还是随生活垃
圾一起收到垃圾车上，与其
他垃圾一同拉到济阳填埋。
但很多人认为，落叶不是垃
圾，将树叶填埋是一种浪费。
针对此，不久前，济南市出台
文件，意欲与一家公司合作
用落叶做肥料，到时，这些落
叶就真正化作春泥更护花
了。但对于如何在不影响城
市环保的情况下收集落叶，
还是个难题。

□记者 郭静

香港同胞

济南学拳

12日上午，在风景秀丽
的英雄山下，记者来到一个
宽阔的练武场。场地上聚集
了几十个人，有的舞刀，有的
挥剑，有的则在压腿练基本
功。

来自香港的张功良先生
也在其中，正忙着练刀。张先
生今年 5 7岁，祖籍山东昌
邑，出身于传统武术世家，自

幼喜欢习武。他说来到济南
练武，是个缘分。

原来，一年前，张先生回
乡探亲时，偶然知道了济南
英雄山上有个张振华，是李
赞臣八极拳的传人。当时就
怦然心动，很想找他切磋武
艺，练习拳脚。但无奈由于工
作繁忙，只好匆忙返回香港。

今年，张先生实在按捺
不住，等略空闲时，便特意赶
回济南，找到张振华，跟他练
习六合刀以及八极拳（上
图）。至今，他已练了一个半
月了。他还当场挥舞六合刀，
给记者演示了一下练习的成
果，果然是刀锋凌厉，出手不
凡。

15岁习武

苦练不敢放

“练武不练功，到老一场
空。”张振华三句话不离本
行，开口就对记者传授起了
习武秘诀。

15岁时，张振华受业于
济南八极拳传人李赞臣门

下，成为李先生的关门弟子。
回忆当时情况，他有些惭愧
地说，当时自己觉得以前练
过一点拳脚，有些好高骛远，
不愿苦练基本功。基本的拳
术还没入门，就缠着李先生
传授九节鞭，结果他拿着软
鞭甩了两圈，差点伤着自己。
“当时师傅只说了一句话，练
武不练功，到老一场空。所以
一直到现在，我都不敢放下
基本功的练习。”

几十年的苦练，张振华
练就了一身的好武艺，不但
八极拳刚武有力，而且九节
鞭、六合刀也练得出神入化，
深得传统武术之精髓。

每天早上6点，张振华就
起床了，吃饭后，收拾一下家
务，乘公交车来到英雄山上的
练武场。别人遇到他，问他到
哪去，他总是说：上班去。
“喜欢练武的人很多，但

适合做武术传承的不多。”张
振华介绍，入室弟子要具备
三个条件，首先是练武的先
天条件要好，二是武德要好，
人性善良，三是要不怕吃苦，
勤于锻炼。目前，他已招收了
4名入室弟子。

10月14日，历下区的12位盲人在历下残联人员的带领下一起来到章丘市的百脉
泉公园感受泉水。

通过工作人员的详细讲解及与泉水的亲密接触，盲人朋友们更加直观地体会了
济南的泉文化。 殷亚楠 傅学杰 摄

水压正常，就是上不去水

落叶何时才能变肥料
早知张教头古道热肠，香港同胞慕名学艺

英雄山下 英雄过招

触摸泉水

□记 者 戚淑军
□通讯员 朱恒彬

本报10月14日讯 记者
从章丘市政府获悉，为解决
辖区奶农卖奶难问题，章丘
市决定在辖区8个乡镇办选
择 10户养殖场建设简易挤
奶厅，政府每户奖励 1 0万
元，以此缓解辖区出现的奶
农卖奶难问题。

前期奶粉三聚氰胺事件
发生后，章丘市奶业生产受
到了很大影响，一度出现卖
奶难和倒奶现象。

据介绍，简易挤奶厅建
成后，每处可帮助农户解决
7 . 4吨鲜奶，另外可辐射周
边 1公里范围，每天将解决
鲜奶2-3吨，总计可解决10
吨左右，辖区奶农卖奶难问
题将得到有效缓解。

建挤奶厅缓解卖奶难

最近，济南英雄

山下的练武场上，多

了一位香港同胞张

功良先生。他千里迢

迢来到济南，就是为

了学济南的传统武

术。他拜的老师是位

精 神 矍 铄 的 老

人——— 张振华。张是

山东济南八极拳传

人李赞臣的关门弟

子，擅长九节鞭、八

极拳、六合刀等。


